

Communiqué de presse conjoint

M. Laurent FABIUS, Ministre des affaires étrangères de la République Française et M. Koichiro GEMBA, Ministre des affaires étrangères du Japon, ont tenu le 16 octobre 2012 à Paris la deuxième session du dialogue stratégique franco-japonais. La première session s'était tenue à Tokyo en janvier 2012.

Ce dialogue est la concrétisation de la volonté de la France et du Japon de mettre en place un « partenariat d'exception » entre les deux pays, fondé sur un attachement commun aux valeurs universelles de liberté, de démocratie, des droits de l'homme et de l'état de droit. Cette session a permis de procéder à un échange de vues approfondi sur les relations bilatérales dans une perspective de long terme. Il a été l'occasion de considérer des projets concrets dans les secteurs politiques, économiques, culturels et scientifiques, ainsi que le renforcement de la coopération engagée sur les questions stratégiques et de sécurité.

L'élaboration d'une feuille de route pour cinq ans en trois volets s'attachant notamment aux valeurs communes aux deux pays, au développement des coopérations économiques et à l'approfondissement des échanges culturels a également été évoquée. Ces travaux serviront de base à la préparation des prochaines visites de haut niveau tant au Japon qu'en France.

Les Ministres des Affaires étrangères ont eu des échanges approfondis sur les grands sujets d'actualité internationaux et sur la situation stratégique en Asie, au Moyen-Orient et en Afrique. Ils ont réitéré la volonté de renforcer leur concertation sur les questions globales et dans la réponse à apporter face aux crises internationales.